

À LA RENCONTRE DE LA VIE

LEÇON 6



QUEL EST LA VALEUR D'UNE
RENCONTRE ENTRE CHRÉTIENS ?

LEÇON 6 - QUEL EST LA VALEUR D'UNE RENCONTRE ENTRE CHRÉTIENS ?

Henri avait 15ans. Il participait régulièrement aux activités de l'Eglise. Quant à Jacques Dubois, c'était un jeune homme qui s'occupait des jeunes de l'Eglise. Henri avait un grand respect pour Jacques et, depuis quelques semaines, il avait envie de parler avec lui. Un soir comme il était avec Jacques dans sa voiture après une réunion des jeunes, l'occasion s'est présentée.

Henri demande à Jacques : « N'avez-vous jamais éprouvé le désir de ne pas faire partie de l'Église ? »

Cette question est suivie d'une minute de silence pendant que la voiture traverse un pont étroit.

« Avant de te répondre », lui dit Jacques, « j'aimerais que tu précises ta question ! ». Lorsqu'il pose cette question à Henri, un petit sourire apparaît sur le visage de Jacques.

Henri réplique aussitôt : « Eh bien, je veux savoir...n'avez-vous jamais éprouvé le désir de rester à la maison, ou de faire autre chose le dimanche au lieu de participer à une rencontre entre les chrétiens ? De toute façon c'est la foi en Christ qui est importante, n'est ce pas ? ... Je veux dire que, nous abstenir d'aller aux réunions de l'Eglise, ne nous empêche pas d'aimer le Seigneur ».

Jacques, tout en souriant, répond : « Je crois que tu confonds deux choses. D'abord, ce que tu as dit est tout à fait exact. On peut aimer le Seigneur et avoir confiance en Lui, sans jamais être présent aux réunions entre chrétiens. Cependant, on ne peut pas en conclure que la participation à une réunion de l'Eglise n'est pas importante ! »

Henri – « Alors, dans quel but est-ce qu'on assiste aux réunions entre chrétiens ? »

Jacques – « c'est une question importante, Henri ! Trop de gens n'assistent pas à ces rencontres pour la bonne raison. C'est pourquoi les activités de l'Eglise ne leur plaisent pas et ne leur paraissent pas importante ».

Henri, d'un air pensif, soupire : « Je comprends. J'ai un ami qui va régulièrement, le dimanche, à une réunion des chrétiens où il y a un bon soliste. Il dit que l'assistance est plus nombreuse quand cet homme chante ».

« Exactement », répond Jacques, « ...et s'il ne vient pas aux réunions pour une raison quelconque, beaucoup de gens feront de même. Mais, il y a pourtant d'autres mauvaises raisons pour assister aux réunions ! »

« Faites-vous allusion aux gens qui vont à la réunion de l'Eglise pour voir et pour être avec des jeunes filles ? »

« Eh bien, Henri, cela n'est pas forcément mauvais si ce n'est leur seule raison d'assister aux réunions entre chrétiens. Il est important de comprendre la raison d'être de ces réunions de l'Eglise. Par exemple, si tu veux fêter ton anniversaire et tu invites des amis, penses-tu qu'ils vont s'arrêter pour se demander s'ils y vont par plaisir ou parce qu'ils se sentent obligés ? »

« Moi, je voudrais que ce soit par plaisir ».

« Ceux qui viennent contre leur gré, n'y trouveraient pas de plaisir. Il en est de même pour les rencontres entre chrétiens. C'est difficile pour ceux qui y viennent sans bonnes raisons d'apprécier le but spirituel de ces rencontres ».

« Mais Jacques, n'enseignez-vous pas que l'essentiel est de pouvoir dire avec Paul : « Je connais Jésus-Christ ? » Si cela est vrai, je ne vois pas le rapport entre ma vie personnelle pour Jésus, mon Seigneur et la participation aux réunions entre chrétiens ? »

Jacques regarde son jeune ami d'un air interrogatif, puis reprend : « Tu touches à présent le cœur du problème. Beaucoup de personnes reconnaissent que s'engager à suivre le Christ est l'exigence capitale du Christianisme : ils se croient capables de s'engager envers lui, de vivre une vie saine et religieuse tout en demeurant séparés de l'Eglise ».

« Jacques, cela est tout à fait juste », répond Henri en songeant à son oncle qui ne va jamais aux réunions de l'Eglise, bien qu'il se considère chrétien fidèle. Puis, il continue : « Je crois éprouver de temps en temps le même sentiment ».

Henri est surpris d'entendre dire Jacques : « Je crois que nous éprouvons tous ce sentiment de temps en temps. Mais en fait pouvons-nous distinguer entre nos relations avec le Christ et celles avec les chrétiens. Rappelle-toi, ce que Jésus a demandé à Paul sur la route de Damas : « *Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ?* » Il n'a pas dit : « *mon Eglise* », mais « *moi* ». Pourtant c'était l'Eglise qu'il persécutait. Jésus s'identifie à l'Eglise à un tel point que Paul appelle l'Eglise le corps de Christ ».

Henri écoute attentivement ; il comprend mieux maintenant certaines choses qu'il avait étudiées.

Jacques reprend : « Jésus a été présent dans l'histoire, et autour de Lui, un groupe d'hommes s'est formé : les disciples. Une fois, Jésus leur a dit que des hommes connaîtraient qu'ils étaient ses disciples, s'ils montraient leur amour les uns pour les autres. La résurrection de Christ, pourtant, est l'évènement qui a permis que l'Eglise prenne naissance. Grâce à ce que Dieu a fait en ressuscitant Jésus, une communauté fut créée et elle proclamait la grâce de Dieu et le salut de Christ. L'Eglise primitive s'assemblait le premier jour de la semaine, c'est-à-dire le dimanche, parce que c'était le jour où Christ est ressuscité d'entre les morts. Les chrétiens se réunissent pour souligner de nouveau le fait que la résurrection a introduit un changement dans l'histoire et dans leur propre vie ».

« Mais, pourquoi les chrétiens doivent-ils s'assembler, s'écrie Henri. Ne pouvons-nous pas prendre conscience de la résurrection de Christ lorsqu'on est tout seul, à la maison, ou à la montagne ? »

« Le but général de l'Eglise, du corps de Christ, répond Jacques, est de fortifier les hommes dans leur foi afin qu'ils atteignent la stature de Jésus. Quand une personne se sépare de la société, comme un ermite, il est impossible pour lui de se développer comme il faut. Il en est de même pour un chrétien. S'il se sépare des rapports et des activités du Corps, il ne se développera pas, son esprit ne sera jamais mûr comme il devrait l'être. Paul a cela à l'esprit quand il écrit Ephésiens 4 :15-15 ; et tu te souviens bien sûr que Jean nous déclare qu'il est impossible d'aimer Jésus et, en même temps, de ne pas avoir souci pour d'autres chrétiens ».

« Henri, voudrais-tu lire 1 Jean et une fois autre fois nous parlerons de nouveau de ce sujet. Je sais que c'est un sujet difficile à comprendre. Cependant, nous avons besoin de bien comprendre que nous ne pouvons pas séparer notre amour pour Christ et nos relations, ainsi que notre amour, envers son Eglise ».

« Nous devons sans cesse nous rappeler que, si nous assistons à la réunion de l'Eglise tout en ayant le sentiment d'y être obligé, nous manquons le vrai but de la réunion. Nous devons y assister parce que nous voulons exprimer notre foi en Christ et montrer notre amour pour son Eglise. Le résultat en sera une foi fortifiée et un amour grandissant ».

QUESTIONNAIRE

Ces questions sont tirées de 1 Jean, le livre de la Bible que Jacques Dubois suggère que nous lisions.

Remplissez les blancs (1 Jean chapitres 1 et 2)

- 1 – « Ce que nous avons vu _____ concernant la parole de vie ».
- 2 – « Et nous écrivons ces choses, afin que votre _____ soit_____ ».
- 3 – « Mais si nous marchions dans la lumière...nous sommes mutuellement _____ »
- 4 – « Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses _____ est un _____ ».
- 5 – « Et la _____ qu'il nous a faite, c'est la vie _____ ».

Soulignez « **J** » si la phrase est juste ; « **F** » si la phrase est fausse (1 Jean chapitre 3 et 4).

- | | |
|-----------------|--|
| J F 1 – | Si des gens connaissent Dieu, ils connaissent les fils de Dieu. |
| J F 2 – | Le péché n'a rien à faire avec la loi. |
| J F 3 – | Le péché n'a rien à faire avec le diable. |
| J F 4 – | Si quelqu'un n'aime pas son frère, il n'appartient pas à Dieu. |
| J F 5 – | Le message que nous avons entendu, dès le commencement, c'est que nous devons nous aimer les uns les autres. |
| J F 6 – | Nous devons exprimer notre amour seulement par la parole. |
| J F 7 – | L'amour vient de Dieu. |
| J F 8 – | Il ne paraît pas des faux prophètes dans le monde. |
| J F 9 – | Puisque Dieu nous aime, nous devons nous aimer les uns les autres. |
| J F 10 – | La crainte reste en nous au côté de l'amour. |

Indiquez le numéro du verset où se trouvent chacune des phrases suivantes (1 Jean chapitre 5)

- _____ 1 – « Si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute ».
- _____ 2 – « Tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde ».
- _____ 3 – « Toute iniquité est un péché ».
- _____ 4 – « Si nous recevons le témoignage des hommes, le témoignage de Dieu est plus grand ».
- _____ 5 – « Car l'amour de Dieu consiste à garder ses commandements ».